
Terça-feira, 8 de Outubro de 2024 15Região do Vale

CORREIO VALE PARAÍBA

Angra organiza programação 
para o ‘Outubro Rosa’

Barra Mansa renova 
frota de ônibus

Zoológico de VR tem novos pedalinhos

Novos equipamentos

Bispo Emérito celebra 90 anos

Demais atividades

Uma série de eventos re-

lacionados à prevenção 

e ao combate ao câncer 

de mama serão realiza-

dos neste mês em Angra 

dos Reis, em alusão ao 

‘Outubro Rosa’ - mês de 

conscientização para o 

controle da doença. Nes-

ta terça-feira (8), às 14 h, 

acontece uma roda de 

conversa na Associação 

de Pais e Amigos dos De-

ficientes Visuais de Angra 
dos Reis (APADEV), com 
o Tema “autocuidado da 

mulher com deficiência”. 
O evento é aberto ao pú-

blico. No próximo sábado 

(19), acontece o “Dia D 

para o combate ao Cân-

cer de Mama” em todas 
as ESFs da cidade, que 

estarão abertas, das 8h às 

17h, para acolhimento ao 

público.

O consórcio responsável 

pelo transporte público 

de Barra Mansa iniciou a 

renovação da frota de ôni-

bus que atua no municí-

pio. A troca visa qualificar 
o atendimento à popula-

ção com novos veículos. 

São quatro novos ônibus 

que chegam entre o mês 

de outubro até o final de 
2024. A frota seguirá se 

renovando durante o ano 

de 2025. O secretário de 

Ordem Pública, Capitão 

Daniel Abreu, explica que, 

na última semana, fo-

ram incluídos dois novos 

veículos na frota. “Estes 

ônibus são modernos, to-

talmente novos para pro-

porcionar todo conforto 

aos usuários do transpor-

te público”, frisou.

O Zoológico Municipal de 

Volta Redonda (Zoo-VR) 
recebeu três novos peda-

linhos, contando conta 

com 11 unidades do tipo 

em seu lago. As três uni-

dades são parte das dez 

adquiridas pela prefeitura 

para modernizar a ofer-

ta da prática de lazer. O 

diretor do Zoológico Mu-

nicipal, o biólogo Jadiel 

Teixeira, afirmou que a 
aquisição de novos peda-

linhos faz parte de uma 

série de melhorias.

“Já recebemos novos co-

letes salva-vidas, equipa-

mento obrigatório para 

usar os pedalinhos, e 

agora as três novas em-

barcações, que já estão 

disponíveis para o uso 

dos visitantes”, contou o 
diretor, explicando ainda 

que conforme forem che-

gando as outras unidades 

compradas, as antigas se-

rão substituídas e coloca-

das para manutenção.

O Bispo Emérito de Barra 

do Piraí - Volta Redonda, 
Dom João Maria Messi, ce-

lebrou seu aniversário de 

90 anos durante a Santa 

Missa em Ação de Graças, 

que aconteceu na Igreja 

Matriz de Santa Cecília, em 

Volta Redonda. O Bispo 
está no Brasil há 71 anos, 

sendo missionpario italia-

no e membro da Ordem 

dos Servos de Maria. Para 

marcar a data, a Diocese 

produziu um documen-

tário sobre a trajetória de 

Dom João Maria Messi. O 

material inclui depoimen-

tos históricos e registros 

das atividades, podendo 

ser acessado gratuita-

mente no YouTube.

No dia 22 de outubro, o 

CEM Jacuecanga e o CEM 

Parque Mambucaba re-

alizarão variadas ações 

internas voltadas ao Ou-

tubro Rosa, das 8h às 17h. 

No dia 30 do mesmo mês, 

será a vez do CEM Centro 

também oferecer ações 

de prevenção e conscien-

tização sobre o tema, no 

mesmo horário. Segun-

do Instituto Nacional do 

Câncer (INCA), o câncer 

de mama é o tipo mais 

frequente em mulheres 

após o câncer de pele. 

Para o Brasil, foram esti-

mados 73,6 mil novos ca-

sos em 2024, com um ris-

co de 66,54 casos a cada 

100 mil mulheres.

Divulgação/PMAR
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Agenda inclui “Dia D para o combate ao Câncer de Mama” 

Novos coletivos visam prestar melhor atendimento

Eleição de mulheres na 
região segue sem reação

Duas governarão prefeituras e bancadas das câmaras são pequenas

Por lanna Silveira

A região do Médio Paraíba 
apresenta pouca representa-
tividade feminina no cenário 
político. Apenas sete cidades 
contaram com a participa-
ção de mulheres na corrida à 
Prefeitura, totalizando nove 
candidatas: Barra do Piraí, 
Itatiaia, Paraty, Pinheiral, Rio 
Claro, Valença e Vassouras.

Do total de candidatas, 
apenas duas foram eleitas: Ká-
tia Miki (Solidariedade), em 
Barra do Piraí, e Rosi (PP), em 
Vassouras. Ambas serão as pri-
meiras prefeitas da história de 
cada cidade.

Miki venceu com 36,77% 
dos votos, em uma dispu-
ta acirrada contra Dione do 
Mário Esteves (MDB), que 
conquistou a preferência de 
31,81% dos eleitores. A candi-
data foi eleita como vereadora 
nas eleições de 2020 e ganhou 
notoriedade após se opor pu-
blicamente a declarações do 
atual prefeito, Mário Esteves, 
que sugeriam a castração de 
mulheres.

A vitória de Rosi, por sua 
vez, teve uma margem mais 
ampla contra seu principal 
oponente, Kiki Brando (So-
lidariedade): a vencedora 
alcançou 48,06% dos votos, 
enquanto o segundo colocado 
conseguiu 38,92%. A candi-
data, atual vice-prefeita de 
Vassouras, promete utilizar 
o conhecimento que possui 
sobre o funcionamento da 
cidade para atuar a partir das 
necessidades mais importan-
tes dos moradores – tendo, 
inclusive, construído seu Pla-
no de Governo de forma par-
ticipativa. 

Não eleitas

Em Paraty, a candidata Car-
la Lacerda (MDB) foi a segun-
da mais votada para chefiar o 
Executivo, com 38,07% dos 
votos válidos. Ainda assim, a 
diferença entre Lacerda e o can-
didato vencedor, Zezé Porto, 
foi de mais de 15% de votos.

Pinheiral também teve sua 
única candidata mulher como 
segunda colocada nas elei-
ções: a atual vice-prefeita, Se-
diene Maia (PSD), que rece-
beu 3.449 votos. O vencedor 
no município, Luciano Muniz 
(PP), teve quase 20% de votos 
a mais que Sediene – 44,36% 
de Muniz contra 24,03% da 
professora.

Em Valença, duas candida-
tas participaram da corrida à 
Prefeitura: Fabiani Vasconcel-
los (Agir) e Vivili (Cidadania). 
Ambas receberam menos de 
15% dos votos válidos; Fabiani 
conquistou 4.852 eleitores, já 
Vivili obteve 1.223.

Barra do Piraí contou com 
uma segunda candidata feminina 
na disputa, além de Kátia Miki: 
Fernanda Vieira, do PSOL. Ape-
sar do êxito de Kátia, o resultado 
de Fernanda foi pouco expressi-
vo, angariando apenas 213 vo-
tos – o que representa menos de 
0,5% dos eleitores.

Em Rio Claro, a candidata 
Pollyanna Mazilli (Podemos) 
também registrou um número 
baixo na votação, recebendo a pre-
ferência de apenas 297 eleitores – 
o que representa 2,48% dos votos.

Em Itatiaia, apenas 196 
eleitores votaram em Ricarda 
Helena (PSOL), que alcançou 
0,95% dos votos válidos.

Novas vereadoras 

Em Volta Redonda, apenas 
duas vereadoras irão compor a 
Câmara Municipal a partir de 
2025: Carla Duarte (PSD) e Gi-
sele Klinger (PSB). Nesta legisla-
tura, nenhuma mulher faz parte.

O eleitorado de Barra Mansa 

repetiu o cenário voltarredon-
dense, emplacando apenas dois 
nomes femininos na Câmara: 
Rayane Braga e Cristina Magno, 
ambas do PL. Braga foi a verea-
dora com o maior número de 
votos em Barra Mansa, conquis-
tando a preferência de 2.588 elei-
tores. Angra dos Reis terá duas 
eradoras eleitas pelo MDB na 
Câmara: Jane Veiga e Titi Brasil.

Uma série de cidades elegeu 
somente uma vereadora nas 
eleições deste ano. Resende em-
placou Soraia Balieiro (Pode). 
Em Pinheiral, foi eleita Carina 
Valim (União). Porto Real terá 
Fernandinha (PDT), Quatis 
Marcela (Republicanos), Men-
des elegeu  Adriane Mazoni 
(Solidariedade), Barra do Piraí 
terá Lú Maciel (MDB), e Ita-
tiaia Elisangela de Vasconcelos 
(Avante).

Valença, Piraí, Paraty, Vas-
souras, Rio Claro e Miguel 
Pereira não tiveram nenhuma 
candidata eleita a vereadora.

Antonio Augusto/Ascom/TSE

Em toda a região, apenas duas candidatas foram eleitas à Prefeitura e poucas serão vereadoras

Graças a uma ação pre-
ventiva do Ministério Público 
Eleitoral (MPE), o município 
de Vassouras registrou neste 
domingo (06) uma eleição mais 
limpa. A recomendação da 
41ª Promotoria Eleitoral, que 
foi acatada pelas coligações e 
partidos políticos, resultou na 
ausência de santinhos espalha-
dos pelas ruas da cidade, um 
problema comum em dias de 
votação. Além disso, a medida 
também impediu a prática co-
nhecida como “boca de urna”, 
em que materiais de campanha 
são distribuídos nas portas dos 
locais de votação.

“A postura dos partidos e 
candidatos de Vassouras foi 
exemplar nas eleições de 2024”, 
afirmou a promotora de Justiça 
Renata Cossatis. “Mostramos 
que é possível realizar uma 

eleição limpa, com uma cidade 
organizada e preocupada com 
o meio ambiente”. A promoto-
ra destacou ainda que grande 
parte do material de campanha 
foi entregue no Fórum para ser 
reciclado. “Isso eleva as eleições 

brasileiras a um patamar de 
civilidade digno de reconheci-
mento”, acrescentou.

Entre as recomendações do 
MPE, estava a entrega dos san-
tinhos e materiais de campanha 
no Fórum de Vassouras, entre 

22h01 e 23h do sábado (05), 
para que fossem descartados ou 
guardados até o dia seguinte à 
eleição. A Justiça Eleitoral co-
laborou oferecendo local e pes-
soal para receber e armazenar o 
material, enquanto a Secretaria 
Municipal de Meio Ambien-
te foi acionada para garantir o 
encaminhamento do material 
para reciclagem.

Em Barra Mansa, a situação 
foi bem diferente. Nas portas 
de várias zonas eleitorais, ha-
via os chamados “tapetes”, com 
propagandas dos candidatos a 
prefeito e a vereador. o bairro 
São Luiz, por exemplo, perto 
dos colégios onde ocorriam as 
votações as ruas foram inun-
dadas pelos papéis. O prefeito 
Rodrigo Drable pediu para os 
‘santinhos” não serem espalha-
dos, sem êxito. 

Recomendação do MPe fez valer 
‘eleição limpa’ nas ruas de Vassouras

Reprodução/Passeios Org

Sem santinhos, prática da “boca de urna” foi impedida

O deputado estadual Jari 
Oliveira (PSB) esteve no prédio 
da agência dos Correios na Vila 
Santa Cecília, em Volta Redon-
da, na tarde desta segunda (07). 
O parlamentar acompanhou 
a retomada das obras no local, 
que está fechado há 15 anos. 
A informação do reinício dos 
trabalhos foi dada ao deputa-
do pelo gerente de Engenharia 
da empresa, Bruno Loiola, na 
última quarta (02). A previsão 
para o término dos trabalhos de 

infraestrutura é de seis meses. 
“Está é uma boa notícia para 

a população de Volta Redon-
da e para os funcionários dos 
Correios. Desde que assumi o 
mandato como deputado esta-
dual, cobro melhorias nos ser-
viços dos Correios. Estive, por 
diversas vezes, em contato com 
a Superintendência Estadual 
da empresa, no Rio de Janeiro, 
e um dos principais temas da 
pauta era a retomada das obras 
na antiga agência da Vila Santa 

Cecília”, falou Jari. 
Em maio passado, por 

exemplo, o deputado esteve 
com o superintendente Esta-
dual dos Correios, Paulo Pe-
nha, pedindo a retomada da 
obra. O deputado reforçou que 
os serviços dos Correios são es-
senciais para a população e que 
é preciso melhorar o ambiente 
de trabalho para os servidores 
e para o público que utiliza as 
agências e promover a eficiên-
cia nos atendimentos.

“Sempre tive receptividade 
da direção da empresa e vou se-
guir acompanhando o trabalho 
na agência Vila e cobrando me-
lhorias para a população e fun-
cionários”, afirmou o deputado, 
lembrando que o prédio da Vila 
Santa Cecília, em Volta Redon-
da, é próprio dos Correios e 
que o serviço está sendo presta-
do em imóvel alugado, no bair-
ro Aterrado, que não oferece 
conforto para os funcionários 
e clientes. 

Jari confere obra da agência Correios
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